

Filmetal

De ser “chatarreros” a referentes en la industria del reciclaje de metales

CON MÁS DE 50 AÑOS EN EL MERCADO, LA EMPRESA NACIÓ EN LA CASA DE LA FAMILIA FILGUEIRA EN LA TEJA Y TRABAJA TENIENDO EN CUENTA LA CALIDAD DE SUS SERVICIOS Y EL CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE. SU HONESTIDAD, SU RESPONSABILIDAD Y SU TRANSPARENCIA LOS DEFINEN

Reusar, reducir y reciclar”, es la ideología que mueve a Filmetal, una de las empresas más importantes en la industria del reciclaje de metales no ferrosos de Uruguay. Su trabajo se rige bajo una política de mejora continua que se enfoca, tanto en los procesos industriales, como en el cuidado del medio ambiente.

“Somos conscientes de que lo único constante es el cambio, por eso día a día nos reciclamos, buscando ser mejores y más competitivos, valiéndonos de nuestro equipo humano, maquinaria y tecnología y analizando nuevas posibilidades de mejora”, expresan desde la empresa. Filmetal tiene más de 50 años y cuenta con 30 empleados. “La empresa funciona en equipo. No hay un sistema piramidal, sino que funciona como un sistema plano. Todos somos responsables de llevar la empresa adelante, y esa concientización se ha llevado con el paso del tiempo”, expresó uno



LA PLANTA ESTA UBICADA EN NUEVO PARÍS

Así, Filmetal integra todas las dimensiones ambientales en la empresa, visualizando el impacto positivo que genera el trabajo que realizan.

Entre los materiales que reciclan se encuentra la chatarra de cobre, chatarra de bronce, chatarra de acero inoxidable, chatarra de aluminio, cables de aluminio y cobre, aerosoles de la industria cosmética, residuos de artefactos eléctricos y electrónicos (RAEE's), pallets en desuso, transformadores y condensadores eléctricos, baterías usadas plomo ácidas.

“Cuando aparecieron las autorizaciones ambientales, nos actualizamos aún más. Nos gustó el desafío de posicionar la empresa unos cuantos escalones más arriba, con la visión de transformarnos de chatarreros a recicladores. Para eso incorporamos un grupo de profesionales, tales como técnicos prevencionistas, asesores ambientales, médicos laboristas,

FILMETAL COMERCIALIZAN SUS PRODUCTOS EN LOS CINCO CONTINENTES

de los directores de la empresa, Robert Filgueira.

Historia

Filmetal nació de la mano de Roberto Filgueira y su esposa Teresa Pereyra, en la casa de ambos en el barrio La Teja, Montevideo, como un negocio particular. Roberto Filgueira aprendió el oficio en una empresa en la que trabajaba. Se desarrollaba como lo que en ese entonces se denominaba como “chatarro”. Con los años, el negocio creció y los clientes se diversificaron, haciendo crecer el negocio y lo que les permitió instalar un nuevo depósito en el barrio La Aguada. En 1973, la empresa se instaló en el barrio Nuevo París, lugar donde se encuentra hasta el día de hoy. En ese entonces, se dedicaban a la compra y venta de metales.

Con el tiempo lograron seguir creciendo y llegaron a alcanzar los 8000 metros cuadrados de infraestructura que la empresa tiene actualmente. Los hijos del matrimonio, Edison y Robert Filgueira, quienes dirigen la empresa

hoy, comenzaron en el negocio a los 15 años. “Nos tocó barrer el galpón, cargar y descargar, manejar los camiones y montacargas, pesar. Mi padre quería que el día de mañana pudiésemos dirigir la empresa, pero conociendo todo el funcionamiento y el rubro”, señaló Robert Filgueira en entrevista con la Cámara de Empresas Gestoras de Residuos del Uruguay (CEGRU). Después de la recesión del año 2000, la empresa comenzó un proceso para transformarse en empresa exportadora. “Cuando estábamos por cerrar el primer negocio de exportación se desató una crisis mundial y cayó el dólar,

obligándonos a dar marcha atrás”, dijo Robert Filgueira en la misma entrevista. Sin embargo, esto los potenció y los llevó a seguir trabajando para cumplir con su objetivo. Objetivo que se cumplió finalmente en 2008. Hoy, además de comercializar sus productos a nivel local, también los exportan a los cinco continentes, a países como España, México, China e India.

Comprometidos con el medio ambiente

En línea con la misión de la empresa, todos los procesos que se

llevan a cabo cumplen con los requisitos ambientales requeridos por las autoridades competentes. En este sentido, Filmetal tiene una política ambiental que, entre otras cosas, se compromete a proteger al medio ambiente haciendo foco en la prevención de la contaminación, a implantar una filosofía de mejora continua en los aspectos ambientales de sus actividades, a cumplir con los requisitos a los que la empresa se suscribe referidos al medio ambiente, a optimizar el consumo de energía en todas sus actividades y a gestionar sus residuos, priorizando minimización, reuso y reciclado.

LA EMPRESA CUENTA CON 8.000 METROS CUADRADOS DE INFRAESTRUCTURA

abogados, Ingenieros mecánicos y químicos, técnico de marketing, arquitectos, técnicos informáticos y siempre el trabajo constante del equipo de administración”, señaló Filgueira en entrevista con la CEGRU.

Transparencia como principal pilar

“La responsabilidad y la honestidad en la trazabilidad de la empresa nos caracterizan. Este rubro se maneja por kilo, por balanza, y un punto clave y transparente que tiene la empresa es por ser fieles en los pesos y el pago de la mercadería, eso es lo que nos hace conocidos en el rubro”, expresó Filgueira.

En este sentido, Filgueira señaló también, que la transparencia existe en todo el ciclo del negocio “desde que se va a buscar el material, hasta que ingresa a la planta, se lo pesa y se lo paga”. Asimismo, la empresa se destaca por el servicio que brinda a sus clientes. Cuenta con su propia flota de camiones que se encarga de todo el proceso de recolección.



RECICLAJE DE METALES NO FERROSOS



COMPROMETIDOS CON EL MEDIO AMBIENTE

Somos una empresa familiar que desde 1975 ha asumido un fuerte compromiso con la sustentabilidad y el respeto por el medio ambiente. Filmetal SA se encuentra entre las empresas más importantes en la industria del reciclaje de metales no ferrosos en nuestro país y ha desarrollado una política de mejora continua en los procesos industriales y en el cuidado ambiental, basada en el estricto cumplimiento de la normativa vigente y siguiendo las tendencias mundiales.

Nuestras fortalezas: un gran equipo humano, el uso adecuado de la tecnología y la implementación del sistema de gestión ambiental según la norma ISO 14001:2015, así como el uso eficiente de la energía nos posiciona entre las industrias amigables con el ambiente.

